
Baptisés, Agissons  
pour notre Eglise 
en Corrèze! 
 
Nous sommes catholiques parmi des catholiques. 
Nous ne revendiquons aucun pouvoir. Nous vou-
lons juste habiter la place que le Concile Vatican II 
a faite aux laïcs et participer de l’intérieur, en tant 
que baptisés, à l’évolution nécessaire de l’Eglise. 
Pour mieux répondre aux attentes de nos contempo-
rains, nous souhaitons, comme d’autres le sont déjà, 
être force de propositions, sans retour en arrière, 
pour annoncer à tous de manière heureuse la Bonne 
Nouvelle de l’Evangile.  
 

Faisant suite aux orientations pastorales diocé-
saines promulguées par notre évêque en 2016, nous 
nous inscrivons dans les appels au peuple de Dieu 
de notre pape François : « J’invite chacun à être 
audacieux et créatif dans ce devoir de reprendre les 
objectifs, les structures, le style et les méthodes 
évangélisatrices de leurs propres communau-
tés. » (La joie de l’Evangile n°33) 

Nous sommes en France dans une Eglise en crise 
grave. Nous, laïcs dans l’Eglise, voulons prendre 
la responsabilité de la vivifier en Corrèze. Nous 
avons été sensibles à l’opération de La Croix et du 
Pèlerin « Ensemble rebâtir l’Eglise » en prenant la 
décision de nous rencontrer. Au-delà de répondre à 
cette opération, nous avons souhaité agir et le faire 
en Eglise.  Nous savons que nous ne sommes pas 
les seuls dans notre diocèse, comme en France et 
dans l’Eglise universelle. Nous sommes prêts à 
prendre le risque de nous aventurer là où l’Esprit 
Saint nous guidera. 
 

Nous prendrons des initiatives ouvertes sur la so-
ciété et sur l’Eglise car nous souhaitons être de 
plain-pied dans les deux et favoriser un dialogue 
entre elles. Nous avons une foi incarnée et avons 
besoin de nous retrouver, hommes et femmes, au-
tour de l’essentiel : la Bonne Nouvelle de l’Evangi-
le. Nous souhaitons participer à une Eglise au 
service de l’humanité. 
 

Nous ouvrons nos propositions à tous ceux et celles 
qui le souhaitent. L’Eglise a besoin de chacun et de 
chacune pour marcher ensemble sur le chemin 
des Béatitudes.  
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Projets et perspectives 2020 
Suite à la première rencontre du Réseau Bapé 19 (voir page 2), 
le groupe Bapé 19 fera diverses propositions d’ici l’été 2020:  

• De nouvelles rencontres de partages (à commencer par  
samedi 28 mars de 14h à 17h30, lieu à confirmer) 
• Des conférences- débats « Pour vivre une Eglise hospita-

lière »(dates et lieux à confirmer) 
• Création d’un journal « Bonne nouvelle! » et d’un blog  
     Des précisions seront données d’ici fin janvier.  

Merci à chacun et chacune d’envoyer des coordonnées  
de personnes qui aimeraient recevoir ces informations à 
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7 décembre  à  Sainte Fortunade 
Première rencontre du Réseau Bapé 19   

Venus des quatre coins de la Corrèze depuis Ussel et 
Egletons ou Objat et Brive, en passant par Beaulieu, Ar-
gentat ou encore Tulle, plus d’une cinquantaine de per-
sonnes ont participé Samedi 7 décembre à Sainte Fortu-
nade à la rencontre initiée par le groupe Bapé19. 

Les mots d’introduction par les membres du groupe Ba-
pé19 ont assis la proposition : « Tous prêtres, prophètes 
et rois, de par notre baptême, voilà ce qui nous nous 
rassemble aujourd’hui, pour vivre l’égale dignité de 
tous les baptisés. Nous avons à vivre notre baptême 
chaque jour, ensemble, laïcs et clercs, femmes et hom-
mes, jeunes et aînés, nous tous qui formons le Peuple de 
Dieu. ».  
 

La liberté de parole avant tout 
Des temps de partage et d’échange ont permis à chacun 
et chacune de s’exprimer dans un esprit de liberté et de 
confiance. «Je me sens moins seul en écoutant les au-
tres, témoigne un participant, car je souffre de la situa-
tion de l’Eglise aujourd’hui, ici en Corrèze mais aussi 
ailleurs. Je ne comprends pas pourquoi j’ai un senti-
ment de retour en arrière et je vois que d’autres le par-
tagent. » . «  Je souffre d’entendre des tensions et de 
voir des chrétiens en souffrance, dit un autre. Qu’est ce 
que je peux faire pour travailler la compréhension entre 
nous ?» « Je trouve que l’Eglise est loin des gens, même 
si je rencontre des chrétiens et des prêtres qui sont ac-
cueillants, complète une autre.» 
La plupart des participants se sent poussés à agir pour 
une Eglise humble et joyeuse qui vit de l’Evangile. Des 
témoignages ont été donnés par des laïcs qui sont passés 

à l’action dans leur communauté locale, s’ancrant 
dans la Parole de Dieu et la prière.  
La rencontre s’est terminée en ouvrant des perspecti-
ves que le réseau Bapé19 pourrait mettre en œuvre : 
donner des clés de compréhension des situations que 
vit l’Eglise en France et en Corrèze, vivre un temps 
fort spirituel animé par le souffle de Vatican II, conti-
nuer à se soutenir pour mieux vivre des actions loca-
les en Eglise, rechercher comment annoncer l’Evan-
gile à ceux qui sont loin des cercles d’Eglise … 
 

La joie de la fraternité 
Tous et toutes se sont sentis heureux de ce temps fra-
ternel : « Merci pour ce temps, cela nous réconforte, 
on se sent moins seul, cela nous donne la force de 
continuer ! » 
Ainsi, cette première rencontre a rempli son objectif. 
« Avec le réseau Bapé19, conclut un des membres 
fondateurs, nous voulons juste habiter la place que le 
Concile Vatican II a faite aux laïcs et participer de 
l’intérieur, en tant que baptisés, à l’évolution néces-
saire de l’Eglise. Nous avons le désir de nous aider à 
accomplir notre mission dans l’Eglise à égalité et en 

frère et sœur. L’Evangile nous conduit à préférer 
l’horizontalité à la verticalité. Notre but n‘est pas 
d’ouvrir les yeux aux gens qui ne voient de problèmes 
mais de suivre ensemble pas à pas l’Evangile de Jé-
sus, chemin des béatitudes. Seul, je vais vers une opi-
nion, mais avec le réseau Bapé19 qui nous met en 
relation, nous menons une réflexion. L’Eglise a be-
soin de chacun et de chacune pour marcher ensemble 
sur le chemin des Béatitudes.»   

(article paru en partie dans l’Eglise en Corrèze du 20.12.19) 
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Porter la bonne nouvelle,  
c’est savoir être joyeux 

 

La prière,  
c’est la nourriture de la fraternité. 
 

Une fois par semaine, le jeudi, nous nous réunissons à 
l’église devant l’autel du Saint Sacrement, Auparavant 
nous sonnons les cloches, et allumons les bougies, 
Nous célébrons les vêpres, plus les lectures du jour avec 
un moment de recueillement pour dire nos intentions de 
prière, aidés en ce moment par un prêtre, le père Michel 
Jousseaume car nous sommes piètres chanteurs. 
En Mars 2019, nous avons souhaité nous retrouver en 
fraternité à l’abbaye d’Echourgnac en Dordogne durant 
trois jours. Les thèmes abordés : La prière en fraternité, 
La place des laïcs amenés à prendre en charge notre vie 
de foi, Ne pas craindre d’être inventifs. Savoir rendre 
grâce ensemble. La lectio divina comment la pratiquer. 
Cette retraite a visiblement soudée notre fraternité. En 
réunion à Juillac, nous travaillons aussi sur des thèmes 
comme: Intérêt et nécessité du signe de paix à la messe 
ou Comment protéger l’église du cléricalisme. 
 

Les actions 
 

Comment sensibiliser les parents ? 
Entre les grands parents et les enfants du caté, il manque 
une génération que nous ne voyons pas à l’église. La 
rentrée du caté est vécue comme une fête avec un mo-
ment de découverte, une belle église à visiter, les sarco-
phages de Louignac, pique nique auprès de l’étang de 
l’un d’entre nous, jeux, une fête à laquelle les parents 
sont conviés. 
Un pot de l’amitié: Une où deux fois par an à l’occasion 
de la messe des enfants, nous nous réunissons à la salle 
paroissiale avec les parents et la communauté chrétienne 
après la messe. 

Moment de convivialité où l’on peut échanger. 
Pour la clôture de l’année de caté, nous invitons de 
nouveau les parents à nous rejoindre autours d’un pot 
et des gâteaux. Tout ceci à la dimension de notre peti-
te commune, donc à dimension modeste quant au 
nombre de participants. 
 
Réalisation de deux « Nuit Des Eglises » 
 

Juin 2018 en l’église de Juillac : Une exposition pho-
tographique sur les visages des chrétiens de Lalibela 
suivi d’une causerie culturelle avec le père Elisée 
d’Aubazine, suivi des complies chantées. 50 person-
nes sont entrées à l’église. 
Juin 2019 en l’église de Saint Robert. : «Comme l’eau 
se mêle au vin » Projection d’un montage photogra-
phique à l’intérieur de l’église, sur les voutes ceintu-
rant le cœur sur le thème du chemin de croix nouvel-
lement installé et réalisé par Olivier Julia, artiste ré-
gional travaillant sur plaques de cuivre avec des pig-
ments de couleur et de l’encre noire projetée façon 
trait Japonais, accompagnée d’un fond musical met-
tant en relief un texte écrit par Jean-Jacques Lacombe 
sur la passion du Christ. Une centaine de visiteurs ont 
poussé la porte de l’église. 
 
Action pratique sur la commune,  
ce qui nous semble important. 
 

Notre église doit être ouverte au peuple de Dieu dans 
sa diversité. Elle doit être accueillante : éclairage, mu-
sique, fleurissement etc. Attention à assurer une pré-
sence auprès de ceux qui en ont besoins, malades etc. 
Ce que nous voulons dire à nos prêtres. 
Nous sommes disponibles Nous voulons vivre notre 
foi dans notre entourage, avec notre village Nous vou-
lons être force de proposition. Nous ne voulons pas 
être passifs mais actifs là où nous sommes. 
 

Nous sommes 10. Nous avons 
voulu dés le départ donner sa 
vraie place à la prière. Et aussi à 
l’action. On ne peut imaginer l’un 
sans l’autre. 
Nous avons mis près de deux ans 
avant de trouver notre équilibre 
dans la prière. Finalement nous 
avons décidé de prier selon le 
rythme de la liturgie des heures, 
nos réunions de prière ayant lieu à 
18 heures, nous célébrons les vê-
pres. 
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Témoignage  
de la Fraternité locale missionnaire de Juillac 
 
La fraternité, c’est faire passer l’amour. «On meurt 
du manque d’amour. » 


